

## **Tournée de sensibilisation contre les espèces aquatiques envahissantes à Adstock et à Saint-Alfred**

### **Une initiative locale pour protéger nos plans d'eau grâce à des stations de nettoyage de bateaux**

Scott, 04 juillet 2024. – Le Comité de bassin de la rivière Chaudière (COBARIC) et son partenaire Ozero Solutions, une entreprise innovante spécialisée dans les solutions de nettoyage pour embarcations nautiques, sont heureux d'annoncer la tenue d'une journée de sensibilisation contre les espèces aquatiques envahissantes. Ce vendredi 5 juillet, les propriétaires de bateaux sont conviés à participer à cet événement qui se déroulera à Adstock puis à Saint-Alfred, en Beauce. Il s'agit du dernier événement de la campagne provinciale Juin, Mois de l'eau dans le bassin versant de la rivière Chaudière.

#### **Nettoyage et prévention sur place**

Une des attractions principales de la journée sera la station de nettoyage mobile d'Ozero Solutions, installée spécialement pour l'occasion. Les participants pourront assister à des démonstrations de nettoyage d'embarcations. Le nettoyage prévient la propagation des espèces envahissantes, souvent transportées involontairement sur les équipements ou les embarcations nautiques.

Au-delà des démonstrations, les équipes d'Ozero Solutions et du COBARIC seront là pour fournir des outils et des conseils pratiques sur la reconnaissance et le signalement des espèces aquatiques envahissantes. Cela permettra aux participants de mieux comprendre comment leurs actions peuvent directement influencer la santé des lacs et des cours d'eau.

#### **Sensibiliser à l'impact des espèces envahissantes**

Les espèces aquatiques envahissantes comme la moule zébrée et le myriophylle à épis représentent une menace sérieuse au Québec. Elles peuvent altérer les chaînes alimentaires, dégrader la qualité de l'eau et affecter la biodiversité. La sensibilisation et l'adoption de bonnes pratiques restent le meilleur moyen pour prévenir tout envahissement de ces espèces dont il est difficile de se débarrasser une fois introduites. De plus, leur présence peut influencer la valeur foncière de propriétés riveraines.

#### **Informations pratiques**

Le COBARIC et Ozero Solutions invitent tous les résidents et visiteurs à participer à cette journée de sensibilisation qui aura lieu d'abord à Adstock (MRC des Appalaches) puis à Saint-Alfred (MRC Beauce-Centre).

Date : vendredi 5 juillet 2024

Premier atelier démonstration et d'information à Adstock dès 9 h 30 (durée : 2 heures).

Un second atelier (même formule que le premier) aura lieu à Saint-Alfred en après-midi, de 13 h 00 à 15 h 00 près du lac Sartigan (Secteur du spa NRJ Spa Nordique, 625 Rue du Lac-Sartigan, Saint-Alfred, QC G0M 1L0)

### À propos du Comité de bassin de la rivière Chaudière

Le COBARIC, organisme de bassin versant de la rivière Chaudière, concerte le milieu municipal, forestier, industriel, agricole, communautaire ainsi que les citoyens à une utilisation harmonieuse de l'eau. Il les accompagne dans la réalisation d'activités pour qu'ils deviennent des acteurs de la protection de l'eau et de ses habitats. Il s'assure que l'eau du bassin versant de la rivière Chaudière, ses lacs, milieux humides et ruisseaux est disponible tant en quantité qu'en qualité pour répondre à tous les besoins, aujourd'hui comme demain.

- 30 -

#### Source :

Sofianne Bouchard-Verret, Chargée de projets  
inondation, milieux humides et lacs  
Comité de bassin de la rivière Chaudière  
T. 418-389-0476, poste 8  
C. sofianne.bouchard-verret@cobaric.qc.ca

#### Pour information :

Marine Gaumer, chargée de projets -  
communications  
Comité de bassin de la rivière Chaudière  
T. 418-389-0476, poste 3  
C. communications@cobaric.qc.ca

### À propos de la campagne « Juin, Mois de l'eau »

En 2017, dans le cadre de l'adoption de la Loi affirmant le caractère collectif des ressources en eau et favorisant une meilleure gouvernance de l'eau et des milieux associés, le gouvernement du Québec proclamait le mois de juin « Mois de l'eau » dans le but de sensibiliser et d'éduquer la population du Québec sur l'eau et ses enjeux. Cette initiative est prévue dans le Plan d'action 2018-2023 de la Stratégie québécoise de l'eau, qui déploie des mesures concrètes pour protéger, utiliser et gérer l'eau et les milieux aquatiques de façon responsable, intégrée et durable. À cette occasion, les organismes de bassins versants du Québec (OBV du Québec) et les organismes coordonnateurs des Tables de concertation régionales (TCR) organisent annuellement des activités grand public. Le Regroupement des organismes de bassins versants du Québec, quant à lui, coordonne le travail des organismes promoteurs et promeut leurs activités à travers la province, entre autres sur le site web [moisdeleau.org/](http://moisdeleau.org/).

#### Informations supplémentaires :

- Photo 1 : Démonstration au lavage d'embarcation

© Ozero Solutions